

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Sábado 16 de Octubre de 1937

Núm. 386

EL ALCÁZAR

es el diario de más tirada y circulación de la zona liberada del centro de España.

LEA USTED EN ESTE NUMERO:

El español se estudiará en los Centros alemanes.

De Valera se retirará del Gobierno de Irlanda a fin de año.

Fracaso de una ofensiva en el momento preciso de desenvolverse, por Fernando ORS.

Más de 200 milicianos se pasaron ayer en Asturias a nuestras filas

El Estado Mayor marxista exalta el empleo de la dinamita

El Boletín decenal que sirve de órgano oficial al Estado Mayor del Ejército de tierra, inserta en su número reciente un artículo que, entre otros, contiene los siguientes párrafos de innegable fuerza reveladora:

"Asturias la minera se defiende con la dinamita. Es su arma natural y obligada. El bravo minero, aunque tiene fusiles y cañones, se acuerda de lo suyo, del cartucho de la dinamita que enciende con la punta del cigarro y que arroja con actitudes de discóbolo. La gesta asturiana, por el heroísmo derrochado,

quedará como una antorcha de luz inextinguible en la historia de nuestra república".

Esta glorificación del minero injerto en forajido y esta exaltación de la dinamita, aplicada a fines criminales ajenos a la moral y a la técnica propias de toda guerra, se vuelven contra la horda asturiana con toda la fuerza de una confesión auténtica de barbarie. Cangas de Onís es el ejemplo más reciente de la doctrina sentada en su Boletín por el Estado Mayor rojo.

Las palabras reproducidas y los hechos perpetrados harán meditar seguramente a determinadas Cancillerías y a la conciencia sana del mundo.

Actividad artillera en el frente de Madrid

Leganés, 15. (Especial para EL ALCÁZAR, por María de Bueno Núñez de Prado).—Los rojuelos se han empeñado en cañonear a Villaverde, y por la mañana le regalaron unos cuantos pepinazos, que fueron causa de que nuestra Artillería se mostrara una vez más como señora y reina absoluta, ya que tan pronto como nuestros cañones comienzan su lenguaje, claro y diáfano en el ronco retumbar por la maravillosa ciencia con que son manejados, la artillería rojuela se calla, y como temblorosa y medrosica, parece que corre a ocultar sus baterías, para que el certero obrio de las mentiras no vaya a obligarlas a cambiar de fortuna.

Suele ocurrir que de un cañón sacamos varios pedazos para nuestra, y al mismo tiempo inutilizamos el lugar de un emplazamiento, pues en esto, como en todo, los rojuelos huyen al campo, ni aun a distancia quieren presentarnos batalla al aire libre, y corren a ampararse en los edificios, que sufren las consecuencias del miedo marxista y del resentimiento antiespañol que en ellos se nota.

Dos mil granadas nacionales han cruzado hoy el espacio, dirigidas contra objetivos militares, en este

sector de Madrid, y dos mil granadas que han hecho impactos en los diferentes sitios fijados.

Tuve la suerte de presenciar parte del combate desde un observatorio. El espectáculo que contemplé es inenarrable: Soberana grandeza la tragedia en esta visión de maravilla, aquel rasgar las cortinas de lluvia espesa, bajo un cielo cargado de nubes, densamente oscuras, la estela de fuego del proyectil que iba a inscrustarse... en la misma boca del cañón que acababa de lanzar la granada que mucho más allá de nuestras cabezas se habrá cruzado en el aire con la que iba a hacer callar para siempre una boca de hierro... aquel saltar entre llamas trozos de piedra y de metales, y... aquel desaparecer de vidas humanas, que en aquella hora daban paso al estrecho juicio del espíritu ante la omnipotencia soberana de Dios, que se mostraba en este espectáculo guerrero con todos los atributos de su justicia.

A partir de aquel instante, callaron todas las baterías marxistas y las nuestras continuaron durante largo rato cambiando y cambiando el eco de un calibre, según convenía al consciente y ponderado acierto del Mando.

En el sector Oriental quedaron ocupados los pueblos de Capdevila, Soto de Dueñas y Villar

En el Sur se llegó hasta Las Cabañas

En el sector de Orna se recogieron 98 muertos, 8 ametralladoras, 150 fusiles y varias camillas

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 15 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—Sector Oriental.—El mal tiempo ha dificultado algo el desarrollo de las operaciones, pero no ha impedido que se haya avanzado, ocupando la Sierra de Bodes y Flecha y los pueblos de Capdevila, Soto de Dueñas y Villar.

El enemigo, que ha tratado de resistir, ha sido duramente castigado, dejando en nuestro poder 36 muertos, 25 prisioneros, tres ametralladoras, 107 fusiles y abundante material de fortificación. Se han presentado 179 milicianos.

Sector Occidental.—Sin novedades dignas de mención.

Sector Sur.—Una columna ha ocupado la cota 1.800 al Oeste de Peña Trade, Peña Lagranda, Celgueira y Caleao, y otra La Collada de la Infiesta y todo el macizo de Monte Carreda, llegando por el Norte a Las Cabañas, al noroeste de Felgueira. Se ha derrotado al enemigo, que intentó hacer resistencia, cogiéndosele 54 cadáveres, entre ellos dos capitanes y un oficial, cuatro ametralladoras y gran cantidad de armamento y material.

La densa niebla ha impedido desde las dos de la tarde que nuestras tropas prosiguieran su avance.

Un ataque a nuestras posiciones de Pradilla ha sido rechazado. Se han cogido al enemigo varios fusiles y se han presentado 25 milicianos, de ellos 17 con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En las operaciones de ayer, sector de Orna, nuestras tropas cogieron al enemigo 98 muertos, ocho ametralladoras, tres tripodes, 150 fusiles, gran cantidad de municiones y varias camillas.

Hoy han continuado las operaciones de limpieza en este sector. En el de Valmadrid atacó el enemigo en las últimas horas de la tarde de ayer y primeras de la madrugada de hoy, la posición de Valdecimpar, siendo rechazado en todos sus ataques, no obstante la intensidad de algunos de ellos, y causándole gran quebranto al enemigo, que dejó varios muertos en nuestro poder.

Frente de Madrid.—Ligeros cañones en algunos sectores. Se presentaron varios milicianos con fusiles y uno de ellos con un mosquetón y un fusil ametrallador.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.
Salamanca, 15 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La aviación marxista, vuelve a sus criminales intentos sobre las ciudades

Peñarroya, 15. — Ofendidos tal vez los marxistas por que por la parte de Peñarroya y Granja de Torrehermosa no pueden conseguir nada, amagan ahora por el frente de Granada. Esta vieja táctica, ni aun aplicada con sobra de elementos y empleándose a fondo, les da ningún resultado.

Así atacaron en Collado de Buenavista la posición avanzada de ese sector, y fracasaron en su intento. Creyeron fácil sorprender a los nuestros, pero se habrán convencido de lo contrario. El recibimiento que se les hizo les demostró que no cabía sorpresa, en vista de lo cual optaron

por replegarse, no sin dejar en nuestras posiciones algunos cadáveres.

Quizás lo ocurrido obedeciese al propósito de tantee la resistencia de nuestras líneas, pero se habrán persuadido de que es muy sólida y segura.

Mas la principal actuación de los rojos en el día de hoy no ha estado en las trincheras, sino en el aire.

A las once y media de la mañana, la aviación marxista hizo acto de presencia, escogiendo la ciudad de Córdoba para blanco de su actuación criminal.

Con los refuerzos recibidos del extranjero se atreve a hacer pinitos, y de los bombardeos de pueblos ha

querido pasar al bombardeo de ciudades. Así intentó el día 12 el de Zaragoza, que tan mal les salió, y hoy bombardearon Córdoba.

Una escuadrilla de seis aparatos, a altura extraordinaria, voló sobre la ciudad, arrojando en los primeros momentos de sorpresa una veintena de bombas pequeñas.

Los aparatos entraron por la parte del río, y el miedo que tenían los pilotos, les hizo arrojar precipitadamente su carga, sin precisar objetivos. Todas las bombas cayeron en el auge del río y en las afueras de la población, sobre una huerta y el campo de los alrededores, ocasionando

algunos desperfectos, pero no víctimas. Sólo algunas cabezas de ganado que estaban en el campo sufrieron los efectos del bombardeo.

Actuaron inmediatamente las defensas antiáreas, y los aviones rojos huyeron más que de prisa, convencidos de que ya la sorpresa había dejado de serlo. Un aparato pareció alejarse tocado por el fuego de nuestras baterías.

Aparte los incidentes por el sector de Córdoba, sólo hubo unos tiros y cañoneos por Pozoblanco, sobre Contijo Bajo y por Loma de Los Gamos.

A esto han quedado reducidos los ataques rojos. Lo que si continúa es el incansable pasar a nuestras filas de milicianos marxistas.

Perfil del día

Otra vez la aviación roja vuelve a su criminal bombardeo de ciudades y pueblos de la retaguardia. Es bien significativo que su relativa abstención de estos procedimientos haya coincidido con las reuniones de la Asamblea de Ginebra. Siempre hipócritas y farsantes, los marxistas se cuidaron de no escandalizar con criminales bombardeos a los delegados de la Sociedad de Naciones, mientras deliberaban sobre la guerra española, para que acciones reprochables para todo el mundo civilizado, no redundasen en daño de sus designios en el organismo ginebrino. Pero, clausurada la Asamblea y fracasado en ella, emprenden una nueva racha de ataques aéreos sobre las poblaciones, aplicando el material recibido en las últimas semanas de las naciones que así favorecen los bárbaros métodos de los rojos. Que no persiguen objetivos militares lo demuestra su cobardía de volar a cinco o seis mil metros de altura, como ha ocurrido en Granada y Córdoba, con lo que quizás puedan esquivar el fuego de los antiáereos y causar víctimas inocentes entre los secundarios con las bombas arrojadas, pero no batir ningún objetivo bélico determinado.

Claro que lo más probable es que nuestra expertísima Aviación y nuestras certeras baterías antiáreas den pronto buena cuenta de la nueva remesa de aviones de que hacen gala los marxistas. El caso de Zaragoza así permite augurar. Pero la persistencia de sus salvajes recursos está patente y desautoriza rotundamente esa cínica aplación que el asesino de Belarmino Tomás ha hecho al presidente de la Sociedad de Naciones.

Sin discusión alguna, la mejor información la encontrará usted siempre en

EL ALCÁZAR

que recibe su última hora de las grandes Agencias

D. N. B., Stéfani y Faro